



Mi Universidad

Control de lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de lectura

Parcial IV

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de diciembre del 2023

Síndromes Fetales.

El artículo nos da una vista hacia el síndrome de liberación cultural y otras ciertas enfermedades, que son de enfermedades culturales. Luego hablando sobre el susto y que es un padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa como por ejemplo un accidente o algo que no nos esperamos, por el evento el cuerpo suelta una energía o también conocida como deoquinar se seca la boca tiemblan las piernas o el cuerpo, esta energía es nociva y debe ser expulsada porque puede causar daños a la salud y se expulsa a través ir a orinar comer un bolillo seco, tomar un te amargo o en su caso tomar una cerveza, esos son algunos remedios para evitar que se sufra ese padecimiento, como es el susto pero esto debe ser al momento del susto. También nos habla de cuando el enfermo sufre la pérdida del alma queda debilitado y puede padecer otros procesos morbidos. Nos habla que puede ser muy peligroso y esto hace que sea necesario una atención pronta y efectiva, la cual se basa en diversos procedimientos que son terapéuticos, en los que se completa limpiezas, fumadas, baños, masajes y complicadas ceremonias, además de la administración de preparados que son herbales por vía oral, e inclusive, por vía rectal. El susto tiene bastantes causas y el

Aspectos Antropológicos de la Relación Médico Paciente.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Adriana J. Sánchez

El artículo inicia hablando sobre la historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. Nos habla sobre que el hombre era el primer objeto de estudio era en la totalidad; planteó una teoría de los humores (de personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. Nos dice que en la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta. Esto fue lo que impulsó, impuso y condujo al desarrollo de la medicina moderna, y dejó a un lado el modelo cosmogónico, universal y ecléctico de la antigüedad. Esta visión galénica dio lugar a una automatización de la realidad: del ser humano como totalidad hemos viajado al órgano, a la célula y a sus componentes bioquímicos, lo que hace que da lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. También señala que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico; que pasar de estar enfermo a tener una enfermedad es un proceso que precisa de la intervención del otro, de la palabra de él

La Antropología Médica Aplicada a la Salud Pública

El artículo menciona que en los inicios, la antropología se centraba en explorar lugares, épocas, culturas y sociedades diversas, buscando comprender al otro y su otredad. Esta búsqueda no solo era fascinante por sí misma, sino que también contribuyó a comprender mejor nuestra condición humana. A lo largo de su desarrollo, la antropología ha abordado diversas tradiciones nacionales, aportes de autores y ha experimentado una institucionalización y profesionalización crecientes. La antropología se ha dividido en cuatro grandes campos de estudio: arqueología, antropología física o biológica, lingüística antropológica y antropología cultural. Sin embargo, la fragmentación disciplinaria ha tenido desafíos, como en el caso de la antropología médica, que busca conciliar aspectos socio-culturales y biológicos. La antropología médica se centra en comprender la salud dentro del contexto cultural, explorando las dimensiones biológicas, psicológicas, culturales y sociales que influyen en cómo las personas entienden y viven la salud y la enfermedad. A lo largo del tiempo, esta disciplina ha evolucionado desde un enfoque positivista hacia la comprensión cultural de la corporalidad humana. La antropología médica, al integrar aspectos bio-culturales, contribuye a la comprensión holística de la salud y a la formulación de programas de salud pública culturalmente sensibles y efectivos.

Adriano
Dr. Sergio
Sanchez

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas

El artículo comienza destacando la importancia de la familia según la declaración universal de los derechos humanos, subrayando su papel como el elemento fundamental de la sociedad. Este se enfoca en la familia como un sistema dinámico en constante evolución y desarrollo, donde transmiten patrones de socialización que contribuyen a la construcción de la identidad individual. Aborda el concepto de la familia como institución, señalando su impacto duradero en las relaciones y como fuente de apoyo social. Según Minuchin y Fishman, la familia es un sistema vivo que responde a las fluctuaciones internas o externas, evolucionando para superar desafíos y adaptarse a nuevas circunstancias. El artículo presta el concepto de ciclo de vida familiar, dividido en etapas que van desde la formación de la pareja hasta la familia con hijos adultos. Destaca que cada etapa requiere nuevas reglas de interacción y la permanencia en una etapa puede conducir a la disfuncionalidad familiar. Se profundiza en la estructura familiar, explorando conceptos como límites (claros, difusos, rígidos), jerarquía, centralidad, periferia, alianzas y coaliciones. Estos elementos contribuyen a la definición de la dinámica interna de la familia y su interacción con el entorno. El artí-

Bibliografía

- I. Iturbide Pardiñas (S/F) Síndrome de filiación cultural. Universidad Autónoma de México.
http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=
1. Peretti (2010) Las enfermedades y los terapeutas tradicionales de Guatemala.
<https://www.redalyc.org/pdf/148/14815618002.pdf>
2. Barbado A. Aiz P. (2005) Aspectos históricos antropológicas de la relación medico-paciente.
http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
3. Montalvo J. (2015) La antropología médica aplicada a la salud publica
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009
4. Reyna J.M. Salcido M.C. (2013) Análisis del ciclo de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas
http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153